

**« Des partenariats France-Cambodge pour une science  
 en commun »**



Déployer la recherche  
 Partager la science  
 Transformer l'avenir

**Journée 1 : 18 Novembre 2024**

Evénement en FR/KHM [English below]

<b>13h30-14h00</b>	<b>Accueil et enregistrement des participants</b>
<b>14h00 – 14h15</b>	<b>Allocutions d'ouverture - plénière</b>
	Mot d'accueil par <b>M. Fabrice ETIENNE</b> , Premier Conseiller, Ambassade de France Mot d'accueil par S.E. M. le Secrétaire d'Etat au Ministère de l'Éducation, de la Jeunesse et des Sports (MEJS), <b>S.E. Dr OM Romny</b>
<b>14h15 – 15h45</b>	<b>Session 1 – Recherche et formation à la recherche au Cambodge</b>
	<u>Cadre introductif</u> « La recherche au Cambodge : état des lieux et perspectives ». Modérateur : <b>Pierre VINCENT</b> , Conseiller de coopération et d'action culturelle, Ambassade de France <u>Intervenants</u> : - Bilan et stratégie pour la recherche et l'enseignement supérieur 15 min <b>S.E. Dr SANN Vathana</b> , Secrétaire d'Etat au MEJS - La recherche et son rôle au niveau des universités 15 min <b>S.E. Dr SENG Sopheap</b> , Président du Conseil des recteurs et Président de la CADT - La recherche et le métier de chercheur au niveau des centres de recherche 15 min <b>Dr CHHORN Dina</b> , Directeur du <i>Centre of Development Economics and Trade (CDET) at the Cambodia Development Resource Institute (CDRI)</i> <u>Témoignages</u> d'expérience par les lauréats : 1- prix scientifiques 10 min <b>Kakada OEUM</b> (ITC), Lauréate des Trophées de l'Innovation 2024 de l'IRD 2- projets Partenariat Hubert Curien (PHC) Tonlé Sap 15 min <b>Laurent MESMANN</b> , Conseiller auprès du Recteur, URDSE 20 min <u>Discussion</u>
<b>15h45 – 16h15</b>	Pause-Café <u>Poster et vidéo</u> "outils du SCAC", Bistrot de l'IFC

<b>16h15 – 18h00</b>	<b>Session 2 – Le CIRAD a 40 ans : Une recherche partagée pour cultiver le monde de demain</b>
	Mot d'ouverture par <b>François ROGER</b> , Directeur régional du CIRAD pour l'Asie du Sud-Est continentale
	<u>Débat</u> « Agroécologie et une Seule Santé pour préserver et nourrir le monde de demain ». Modérateurs : <b>Dr Sreymom SIENG</b> (DALRM/GDA) et <b>Dr Jean-Michel MORTILLARO</b> (CIRAD)
	Vidéo introductive : Une Santé et Agroécologie
	<u>Intervenants</u> : <ul style="list-style-type: none"> <li>- <b>Mme. Dany MOUET</b>, Agricultrice de la province de Battambang</li> <li>- <b>M. Sam ATH</b>, Directeur Exécutif de l'Union des Coopératives de Preah Vihear (PMUAC)</li> <li>- <b>Mme Linna NGANG</b>, future doctorante en protection agroécologique des cultures (RUA/Ecoland)</li> <li>- <b>M. Soklong HIM</b>, Perspectives de digitalisation en agroécologie (CADT)</li> <li>- <b>Dr. Navin SRENG</b>, Responsable du laboratoire Environnement et Sécurité Alimentaire à l'IPC</li> <li>- <b>S.E. M. SEN Sovan</b>, Secrétaire d'Etat au Ministère de l'Agriculture, des Forêts et de la Pêche (MAFF)</li> </ul>
	<u>Discussion</u>
<b>18h00</b>	Cocktail à l'occasion du <u>Vernissage de l'exposition photo « Préserver et nourrir la planète - Le vivant grand format »</u> dans le jardin de l'IFC

## Journée 2 : 19 Novembre 2024

<b>9h00 – 11h30</b>	<b>Session 3 – 80 ans de l'IRD et 60 ans de l'ITC : Co-construire des écosystèmes plus durables pour une meilleure santé humaine</b>
9h00 – 9h15	Mot d'introduction par <b>Luc le Calvez</b> , Représentant Cambodge de l'IRD
	Mot d'introduction par <b>S.E. Dr PO Kimtho</b> , DG de l'ITC
	Mot d'introduction par <b>S.E. Dr OM Romny</b> , Secrétaire d'Etat au MEJS
9h15 – 10h00	<u>Santé des écosystèmes.</u> Modérateur : <b>Dr Thi Anh-Dao TRAN</b> , Attachée de coopération scientifique et universitaire, Ambassade de France
	Santé des plantes et co-ingénierie pour des agrosystèmes durables : LMI LEAD et FEF HealthyRice <b>Dr Malyna SUONG</b> , ITC (avec L. Moulin et S. Bellafiore)
	Santé des sols et des eaux : ReaSol, Wat-Health, InverSap <b>Dr Ratha MUON</b> , ITC (avec P. Jouquet, P. Baudron)
10h00 – 10h30	Pause-Café <u>Poster et vidéo "outils du SCAC"</u> , Bistrot de l'IFC

10h30 – 11h20	Relations entre climat, environnement et santé humaine. Modérateur : <b>Thomas GONNET (AFD)</b>
	Résistance anti-microbienne : LMI Drisa ( <i>Drug-resistance in South-East Asia</i> ) - Circulation de la résistance aux antibiotiques à l'interface entre les populations humaines, animales et l'environnement, <b>Dr Sokleaph CHENG (IPC)</b>
	Renforcement de la sécurité sanitaire dans la région Indo-Pacifique : - Présentation du projet ECOMORE, <b>Emilie Carlot (IPC)</b> - Suivi du climat et de l'environnement par satellite pour la surveillance sanitaire (KHEOBS), <b>Dr ANN Vannak (ITC)</b> et <b>YORNGSOK Chamroeun (IRD)</b>
	AFRICAM : une approche Une Seule Santé pour prévenir l'émergence de zoonoses - Présentation du projet PREACTS AfriCam au Cambodge : <b>Dr Vincent HERBRETEAU (IRD)</b> - Recherches qualitatives sur climat et santé : <b>RITH Ranny (IRD)</b> et <b>Dr Meriem M'ZOUGH (IRD)</b>
11h20 – 11h30	Mots de clôture des Journées
11h30 – 13h30	Déjeuner buffet, Bistrot de l'IFC
13h30 – 15h00 (Cercle limité, salle de la médiathèque)	Réunion des ETI pour une présentation et connexion avec les opérateurs français au Cambodge : 1- Nouveaux arrivants 2- Projets FEF/FEF-R (avec ETI)





**AMBASSADE  
DE FRANCE  
AU CAMBODGE**

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

France- Cambodia Research Days

November 18-19, 2024

Venue : Auditorium, Institut Français du Cambodge (IFC)

« France-Cambodia partnerships for a shared  
science »



**Déployer la recherche  
Partager la science  
Transformer l'avenir**

**Day 1 : November 18, 2024**

*Event in FR/KHM*

<b>13h30-14h00</b>	<b>Welcoming and registration of participants</b>
<b>14h00 – 14h15</b>	<b>Opening remarks – Plenary</b>
	French Embassy in Cambodia, First Counsellor, <b>M. Fabrice ETIENNE</b>
	Secretary of State, Ministry of Education, Youth and Sports (MoEYS), <b>H.E. Dr OM Romny</b>
<b>14h15 – 15h45</b>	<b>Session 1 – Research and research training in Cambodia</b>
	<u>Scene setting</u> “Research in Cambodia: current situation and prospects”. Facilitator: <b>Pierre VINCENT</b> , Counsellor for cooperation and cultural affairs, French Embassy
15 min	<u>Speakers :</u> - Assessment and strategy for research and higher education, <b>H.E. Dr SANN Vathana</b> , Secretary of State (MoEYS)
15 min	- Research and its role at university level <b>H.E. Dr SENG Sopheap</b> , President of RCC (Rector Council of Cambodia) & Rector of CADT
15 min	- Research and the research profession at research institute level <b>CHHORN Dina</b> , Director of the Centre of Development Economics and Trade (CDET), Cambodia Development Resource Institute (CDRI)
	<u>Testimony</u> of experience by the recipients of:
10 min	1- Scientific awards <b>Kakada OEUM</b> (ITC), Winner of <i>Trophées de l'Innovation 2024</i> from IRD
15 min	2- Hubert Curien Tonlé Sap Partnerships (PHC) <b>Laurent MESMANN</b> , Special Advisor to the Rector, RULE
20 min	<u>Discussion</u>
<b>15h45 – 16h15</b>	Coffee break – Networking time <u>Poster and video session</u> “SCAC tools”, Bistrot of the French institute

<b>16h15 – 18h00</b>	<b>Session 2 –CIRAD’s 40<sup>th</sup> Anniversary: research in partnership to grow the world of tomorrow</b>
	Opening remarks by <b>François ROGER</b> , Regional Director for CIRAD in Continental Southeast Asia
	<u>Round table</u> "Agroecology and One Health to preserve and feed the world of tomorrow". Facilitators: <b>Dr Sreymom SIENG</b> (DALRM/GDA) & <b>Dr Jean-Michel MORTILLARO</b> (CIRAD)
	Introductory video: Agroecology and One Health
	<u>Speakers:</u> <ul style="list-style-type: none"> <li>- <b>Mrs. Dany MOUET</b>, Farmer from Battambang province</li> <li>- <b>M. Sam ATH</b>, Executive Director, Preah Vihear Mean Chey Union of Agricultural Cooperative (PMUAC)</li> <li>- <b>Mrs. Linna NGANG</b>, PhD student in agroecological crop protection (RUA/Ecoland)</li> <li>- <b>M. Soklong HIM</b>, Prospects for digitalization in agroecology (CADT)</li> <li>- <b>Dr. Navin SRENG</b>, Head of the Environment and Food Safety Laboratory (IPC)</li> <li>- <b>H.E. SEN Sovan</b>, Secretary of State, Ministry of Agriculture, Forestry and Fisheries (MAFF)</li> </ul>
	<u>Discussion</u>
<b>18h00 – 20h00</b>	Cocktail on the occasion of the opening of <u>the photo exhibition “Preserving and feeding the planet - The living world in large scale”</u> in the garden of the French institute

**Day 2 : Novembre 19, 2024**

<b>9h00 – 11h30</b>	<b>Session 3 – IRD’s 80<sup>th</sup> and ITC’s 60<sup>th</sup> Anniversary: Co-constructing more sustainable ecosystems for better human health</b>
9h00 – 9h15	Opening remarks by <b>Luc le Calvez</b> , Country representative, IRD
	Opening remarks by <b>H.E. Dr PO Kimtho</b> , General Director, ITC
	Opening remarks by <b>H.E. Dr OM Romny</b> , Secretary of State, MoEYS
9h15 –10h00	<u>Health of ecosystems.</u> Facilitator: <b>Dr Thi Anh-Dao TRAN</b> , Attaché for scientific cooperation and higher education, French Embassy
	Plant health and co-engineering for sustainable agrosystems: LMI LEAD and FEF HealthyRice <b>Dr Malyna SUONG</b> , ITC (with L. Moulin & S. Bellafiore)
	Soil and water health: ReaSol, Wat-Health, InverSap <b>Dr Ratha MUON</b> , ITC (with P. Jouquet & P. Baudron)
10h00 – 10h30	Coffee break – Networking time <u>Poster and video session “SCAC tools”</u> , Bistrot of the French institute
10h30 – 11h20	<u>Relationships between climate, environment and human health.</u> Facilitator: <b>Thomas GONNET (AFD)</b>
	Anti-microbial resistance: LMI Drisa ( <i>Drug-resistance in South-East Asia</i> ) - Circulation of antibiotic resistance at the interface between human, animal and environmental populations, <b>Dr Sokleaph CHENG</b> (IPC)

	<p>Strengthening health safety in the Indo-Pacific region:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- ECOMORE project, <b>Emilie CARLOT</b> (IPC)</li> <li>- Satellite monitoring of climate and environment for health surveillance (KHEOBS), <b>Dr ANN Vannak</b> (ITC) &amp; <b>YORNGSOK Chamroeun</b> (IRD)</li> </ul> <p>AFRICAM: A One Health approach to prevent the emergence of zoonoses</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- PRACTS AfriCam project in Cambodia: <b>Dr Vincent HERBRETEAU</b> (IRD)</li> <li>- Qualitative research on climate and health: <b>RITH Ranny</b> (IRD) &amp; <b>Dr Meriem M'ZOUGH</b> (IRD)</li> </ul>
11h20 – 11h30	Closing remarks
11h30 – 13h30	Lunch break – Networking time, Bistrot of the French institute
<b>13h30 – 15h00</b> <b>(Limited access, Médiathèque room)</b>	<p>Meeting with International Technical Experts (ITEs) for a presentation and connection with French operators in Cambodia:</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1- Introduction of Newcomers</li> <li>2- FEF/FEF-R projects (with ITEs)</li> </ol>

